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本报讯 8 月 9 日，由中共滨城区委及滨城区人民政
府共同举办的滨州市滨城区科学技术大会在滨城区创业
大厦召开。会议传达了中国科学技术协会第八次全国代表
大会及 2011 年国家、省、市科技大会会议精神。大会表彰了
滨城区 2010 年度科技工作先进单位和先进个人、高新技术
企业、民营科技企业、企业技术中心等。我公司荣获“2010
年度全区优秀高新技术企业”称号。黄总出席会议，并代表
获奖单位做典型发言。 （本报记者 刘 琳）

我司荣获滨城区优秀高新技术企业荣誉称号

本报讯 8 月 23 日，一分厂组织动力车间电工进行专业技能考试。前期理论考试成绩的前十
二名员工获得考试资格参加了本次考试。考试由亚光热电厂魏立峰、动力车间主任曹玉亭、自动化
管理部主任吴风军出题并担任考官，考题内容涉及安全操作需注意事项、车间设备电路识图等。

考试采取考官对考生一对一的模式进行，由考官现场评分，副总经理孟令涛、一分厂厂长王国
忠、人力资源部主任戚哲芬、安全环保部副主任王关华现场监督，确保了考试的公平公正。据悉，根
据考试成绩，将按照一定比例择优评聘为工人技师，进一步壮大公司工人技师队伍。此次考核提高
了电工的学习积极性，提升了电工的专业技能，也拓宽了技能人才的成长通道。（一分厂 王鹏鹏）

一分厂组织电工进行专业技能考试 滨农科技第二期工人技师培训开班
本报讯 8 月 18 日，滨农科技第二期工人技师培训开班仪式在三楼会议室召开。副总

经理李华主持会议，指出实行工人技师制度既是符合国家政策和新时期经济社会发展的
需要，又体现了公司“以开放平台成就员工”的企业使命。

本次工人技师培训为期 25 天，各分厂车间共有 379 名员工报名，通过初审符合公司工
人技师报名条件的 331 人。本次培训实行了通用课加专业课的课程设计，通用课程为所有
学员的必修课，专业课程分为合成类课程和制剂类课程，分别面向合成车间和制剂车间的
学员。结合公司生产实际情况，培训采取了讲师连续授课、学员轮流循环听课的形式。学员
培训期满之后将进行考试，根据考试的成绩进行工人技师等级评定。（本报记者 李明德）

本报讯 历时 4 个月的建设，仓储部料棚仓
库已在 8 月 2 日前提前竣工并正式投入使用。该
仓库位于公司新建厂区，占地约 5000㎡，共 4 个分
库位，库容量最高可储存原材料及半成品 4000
吨。该仓库投入使用后，原材料装卸全程实现叉车
机械化作业，解决了公司风雨天气不能进行装卸
作业的问题。料棚仓库的启用将为公司实现在淡
季储存原材料的巨大作用。 （本报记者 张奎峰）

仓储部料棚仓库正式启用

本报讯 8 月 5 日，由中国石油和化学工业联合会主
办的“全国石油和化工行业节能减排工作会议”在北京召
开。我公司副总经理李华参加了此次会议。

会议总结了“十一五”期间石油和化工行业节能减排

工作总体情况，对获得“十一五”全国石油和化工行业节能减排先进单位、优秀
服务单位的企业和突出贡献者、先进个人荣誉称号获得者进行了表彰。我公司
荣获“十一五”全国石油和化工行业节能减排先进单位，生产总监张玉瑞荣获

“十一五”全国石油和化工行业节能减排先进个人。 （本报记者 耿向阳）

我公司获评“十一五”全国石油和化工行业节能减排先进单位

【滨农热土我的爱】

十五年的酸甜
十五年的坎坷
从蹒跚学步到成熟健硕
滨农人正在描绘一幅激情如火的娟丽画卷

当时间一路匆匆，回望走过的脚印
弯弯曲曲 磕磕绊绊
看今朝 忆往昔，
滨农在神州天空下正在崛然站起

滨农，中国驰名的奖章挂到你的胸前
弥足珍贵的荣誉羞涩了你年轻的脸盘
掌声和鲜花那只是代表过去的光环

“滨农进万家”的伟业你深感任重道远

八月的天空，
带着诗意的水滴，自体内渗出夏的激情
晶莹成一幅油画，悬挂在秋天的门槛
八月，待结的果还很青涩
八月，夏的温度正孕育着满园的幼果
丰收的渴望让我们温暖地拥抱
把攥在手心的微笑，洒进原野
洒进可以孕育种子的这片热土

每一个烙有滨农印记的兄弟姐妹
用你的左手，握紧我的右手
然后，面向太阳，
做一个祈祷的姿势，
想到面朝大海，想到春暖花开
 !着滨农"天#$的%&

滨农这片热土
''学子的心在这(放)理想
滨农这片热土
*事创业的人在这(+,启-
滨农这片热土
我用最./的0情1你感2每一3气4
滨农这片热土
我用最5约的风姿为你67每一道风8
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以优质产品服务客户

以开放平台成就员工

以绿色环境回报社会

企 业 使 命

拓市场 调结构 突破惯性 学习提升

编者按：8 月 23 日上午，我公司组织召开了本年度第六次高层办公会。会上，各高层对近期工作作了总结汇报与计划安排，董事长黄延昌听取汇报后，结合前期对国外及江浙先进企业的
考察了解所带来的借鉴启发，以及配合我公司的上市推进，各板块工作应如何合拢对接提出了几项明确要求。

●农化资讯

中国草甘膦
出口多了机会

yz政府在 8
月 15 日的 官D公
报{Official Gazette|
中称，由于原}D
孟~�公司撤诉，
yz将终止对原产
于中国的除草剂草
甘膦的反倾销复审
调查。草甘膦是中
国农药企业重要的
出口产品之一，申
诉D撤诉，对国内
企业拓展草甘膦产
品在yz的市场具
有积极意义。自 8
月份以&，部分地
区草甘膦价格每吨
c涨了 500～700
元，8 月 中旬草甘
膦原粉主流价格在
每吨 2.19 万～2.60
万元。

对于农药企业&说，2011 年依然是非常惨淡经营的一年，
国内只有几家品种C特、管理优质、国外市场做得好的优秀企
业业绩大幅c扬，一般大路品种生存空间已越&越小。农药行
业走到今天，不是金融危机惹的祸，而是行业自R的不规范发
展1E序竞争所导致的必然结果。农药行业连续三年的经营困
难，检验着众g企业的生存1竞争能力，使许g企业的经营态
势发生了深刻变化，我们发现在此期间，优势企业在做加法，差
的企业在做减法，聪"的企业在重生，这种悄然变化非常"显。
国家推进科学可持续发展，首倡“包容性增长”，提高劳动者工
资收入，我公司也做出了实质性的努力，今年和去年同期相比，
员工工资平均c涨了一千元，这是我们今后所要持续面临的责
任和压力。非常庆幸，我们经过 1-8 月份的运行控制，公司战
略得到了很好的推进，预计到年底能够超额完成 15 个亿的销
售任务，进入国内同行业前五强。但反过头&看，今年是我公司
对接资本市场进程推进最关键的第二年，是我们的增长年、\
淀年，我们追求的是销售质量的增长、盈利的增长和管理的进
步，对于今年后四个月的市场及管理工作，我们做出以下部署：

一、市场调整：提高营销质量，积极拓展市场
准确把握市场变化，实现营销结构调整和质的转变

把握每一个区域、每一个省、每一个地区、每一个客户，要
求我们的处长、省经理、业务员，�做精做细做实，哪些是提升
市场占有率的产品，哪些是盈利产品，要定好位，找准操作D
向。民昌、中禾可以在这两年放慢销售量的增长，但要确保利润
增长，以提高我们的毛利率。滨农今后加大销售额的增长，国内
市场应该提高市场占有率，提高营销质量，巩固拓展公司品牌，
实现营销结构调整和质的转变，使滨农今后真正成为一家科技
服务型的公司，成为一家专业的植保公司。把握这个目标，调整
任务，调整结构，调整产品，国内除草剂制剂市场占有率要做到
第一，这是滨农c市的优势之一。但我们在行业内要引领发展，
就要g培育高利润产品、重点客户，营销是一门学问，既要卖c
量去，又要卖出效益&，这才是水平。

国际市场：加速资源聚焦，迅速稳妥实现国际化
作为国际市场，这两年我们自R和自R比，是在进步，但和

国内同行其他优秀的企业我们没法比。我们的订单大gF是飘
单，正因为这样，我们在国际市场c还具有不稳定性，造成我们
从供应到生产，到员工队伍人F的确定，�E法把握。我们在国
际化c，在国际市场资源的培育，在人才队伍的培养c，�落后
了。国际化首先要做的是和国际标准的对接，认真梳理整合好
公司现有的登记资源、国际客户资源等，加紧聚焦资源，迅速实
现国际化，这也是确保我们公司今后实现可持续增长的唯一策

略，国际化人才、国际许可，也要迅速跟进。一定要真正走出去，
设立自己的公司，用滨农的名义设立海外公司，将&海外制剂
销售一定会超过国内，因此要加速海外市场占有，加速操作海
外市场队伍的建设，既要加速走出去，又要稳妥，审时度势，避
免走弯路，花冤枉钱。

国内市场：加紧以调整销售结构来拉动生产结构调整
公司产品面临s化，而真正的新产品没有形成市场份额，

我们现在赖以持家的s产品、大产品从长远&看将&份额一定
会呈下降趋势。我们为什么没有放弃草甘膦？因为草甘膦产品
本R没有问题，而是行业重复建设盲目跟风所造成了这个局
面，它依然是个好产品，一旦百草枯被禁用禁产，草甘膦还会c
量，将&我们一定会做满 2 两万吨，在国内市场就有S响，在国
际市场c就会有声音，这个是可以做大的。所以，只有从销售结
构的调整才能改变生产结构的调整，要把已经形成生产能力的
新产品作为销售重点，并且作为硬性任务去卖。如果不这样做，
再过两年我们会面临非常大的麻烦，销售额会出现下降。

二、管理提升：用非常之手段使公司发生非常之变化
高层要突破惯性，着力解决问题

原&~东几家优秀的农药企业，为什么不行了？除去体制
的原因之外，分析一下，其真正的原因是产品s化、市场占有率
下降、销售额萎缩，它们的基础管理�非常优秀，我们即使再*
c三年�会有差距，从规范管理、细化管理，还差得很远，所以
一定要看到这些企业的优势以及败在哪(。所以目前我们已经
形成生产能力的产品一定要做到极致，把做得最好的那一批的
优点持续保持下去。看一下我们现在做的产品，E论成本、质量
�有缺陷，我们能不能稳定保持在一个高端的水平？不要强调
我们的员工不行、工艺不行、原材料不行，你能不能解决这些问
题？高层管理者一定要关注热点、控制敏感点、解决难点，我们
下一步的难点是什么？那就是市场需要调整，盈利能力不足，管
理需要提升，所以我们要从高管层做起。

为什么我们的制度建设乏力？因为高管层不执行，随意性
太强。一个公司的高管团队，决定公司的命运，高层管理人员胸
怀要大，>界要高，要能容忍、肯容忍、容得下，一个公司走下坡
路，一定是从高管开始，一个不团结的班子，会把公司带向失
败，所以高管要以公司利益、以大局利益为重。满招损，谦2益，
要谦虚谨慎。人不难以d人，难于自d，要正确评价自己在组织
中的作用，不要夸大、高估、放大自我。包括我本人，始终认为，
公司发展到今天，靠的是团队，靠的是这些年&大家的齐心协
力。所以，公司的高管，在面临公司战略发展的十字路口，一定
要突破惯性，用非常之手3，使公司发生非常之变化。如果不这

样做，我们想c市，想脱胎换骨是很难的。这几年，大gF企业
依然艰难，大gFc市公司年报依然非常难看，"年也不一定
好过到哪(去，我们不能指望这个行业发展变化，不要等行业
好了你就好了，而是通过自R发展变化去推动这个行业发展变
化。所以说关注热点指的是关注行业发展趋势、国内市场怎么
做、海外市场怎么做，要研究这些东z。还要关注员工诉求，用
工难，难用工，今后c项目，一定要尽最大能力提升自动化水
平，今后一定要用最先进的技术，&实现结构性减员、阶3性减
员、技术性减员，用科学技术&替代人力，我们今后再也招不到
十几年前那样的大学生了，愿意到一线一待就是两三年。我去
参观陶氏化学，年销售 30亿，42 个人，一条操作线c 4 个人，
有 3 个是清华毕业生。所以说清华毕业生不是不c企业，是不
c我们这样的企业。我们的确人g，g在哪(，如何解决？这是
我们应该提升的着力点。

中层要学习提升，肯干事会干事多干事
公司要实现战略目标，要完成各高管的经济指标，就要打

造我们最核心的管理队伍，那就是要打造我们的中层。中层需
要提升，我们需要对中层管理人员实施提升工程，怎么去管，怎
么去带？现在我们部分中层Rc所突出表现的就是：非常浮躁，
既没有自我学习能力，又没有被学习接2的能力，学习是全D
位的，向好的企业学习，向别人学习，学习新的理论、新的技术，
看看大家的自我学习意识，连 15%�没有！自R不进步不提高，
但社会在发展，这个世界唯一不变的就是变，你想自R以不变
应万变，可能吗？这个世界的确是进步太快了，这需要不断地更
新我们的d识、观^，不断地调整改变心态，这些�需要学习。
而现在我们的中层，�像海绵蘸满了水，一点�不吸收新东z，
不会吐m纳新，所以说要对中层团队实行提升工程。让那些能
*事、想*事、肯*事、会*事的人得到重用，收入得到提高，得
到公司的重视；让那些不能*事又不想*事，还坐在那(混日
子的，赶快走人。我们现在能*事、想*事、肯*事的人不是g，
而是h，这样的中层越g越好。所以说中层怎么管理提升，怎么
用好，这是当前管理提升的关键点。

农药行业其实是一个资金、技术密集型的行业，而不是劳
动密集型，真想*好的确很难，为什么全球七大巨头占领了全
球 80%的市场份额？就是因为这个原因。所以如何把我们这个
行业*好，把企业*好，确实需要从我们市场拓展、产品结构调
整、产品创新、高中层管理团队打造等这些D面齐驱并进，勇于
创新求变，只有把这些D面�理顺管理到位，相信实现我们的
长期战略以及近期的c市目标，就不会遥不可及。

（本报记者 戚哲芬）

董事长黄延昌在第六次高层会上的讲话摘要

车间管理以人为本
车间是组成企业的基本细胞，是实现企业利润的最基层组

织，是企业管理的主体。在这个组织中，人员是构成这个组织的
主要单元，因此对于人员的管理尤为重要，根据我二十g年的
管理经验，在车间人员管理D面我认为应当遵循以下几个原
则。

人格平等原则。在《宗师传奇》S片中，主人公叶问在打败
世界拳王“龙卷风”时说过这样一3[：“人的地位虽然有高低
之分，但是人格不应当有贵贱之别，我们大家应当学会互相尊
重”。 我相信这样一句[：“尊重别人就是尊重自己”。 公司陈
总也在培训时讲过：“沟通是一门艺术”。在车间人员管理中，我
们不能因为是车间主任或是其他职位就因此看不起我们的员
工，要d道，真正直接创造财富的是他们。我们在平时1员工沟
通时，一定要掌握好分寸，不能刺伤员工的积极性和能动性，要
站在平等的位置去沟通、去管理，只有这样车间管理才能创造
良好的氛围。

公平公正原则。在m事“分粥”中，为什么同样是七个人，不
同的分配制度，就会有不同的结果。其根本原因就是没有把握
公平、公正的原则。车间分配是最敏感的问题，一D面我们要制
定合理、规范、标准的考核制度，不能随意、随机进行变更；另一
D面，不管是谁，要尽量做到一视同仁，不得偏向；同时在车间
分配过程中如出现偏差，要及时纠偏，不能拖延，要给员工一个
满意的答复。员工的>睛是雪M的，他们看到我们在分配中公
平、公正、合理，他们的工作积极性就高，就能极大地提高劳动

生产率，就能为企业创造更g的财富。
民主集中原则。我们到小营粮库学习过，他们制定制度时

有一个固定的流程，它的精髓就是民主集中制。民主集中制不
是国营企业的专利，民营企业也同样适用。要真正实现车间管
理规范化、制度化、标准化，就必须根据车间实际情况制定相应
的制度，在制定制度过程中，必须走从群众中&，到群众中去这
条路线，这样形成的制度是最适合车间管理的，也是员工最愿
意遵6的，同时更加有利于车间人员管理，有利于创造一个规
范的、和谐的工作环境。

循序渐进原则。要想把车间管理好，就必须清楚员工的愿
望是什么，现在员工的愿望主要有两点，一是希望收入稳定并
不断增加，二是获得一定的发展空间。我们公司已经完善了相
应的薪酬制度，这些也得到了员工的认可。对于发展空间而言，
我认为就是个人技能的不断提升，员工渴望在工作过程中学到
各种d识。个人技能的提升要遵循循序渐进的原则，车间管理
要做好日常培训、定期培训，把员工应该掌握的d识传递给员
工，不断提高员工的综合素质，不断提升员工对企业的认同感，
不断增加员工对企业的依赖感，不断增强员工对企业的自豪
感。

车间人员管理是一门学问，更是一门艺术，我们要掌握好、
使用好这门艺术，为公司管理奠定坚实的基础，为公司的发展
创造良好的契机，为公司的效益提供坚强的保障。

（合成五车间 亓文福）

蝴蝶飞不过沧海
传说，每一只蝴蝶�是一朵花的轮回。踏着夕阳，闲

庭信步，然而jI总是很快&临。会想起昨I的一个
T，忘了情节，只记得暗香浮动，疏S月"，在T(总会
有什么被H寞打湿，湿了一潭秋水，倒映]^。T的尽
头，还是会有一只蝴蝶，)不过沧海。

在阳光E限好的日子，不经意间想到戴望舒的雨
巷，看那石阶c的青苔，早已浪漫出一个花季。油纸伞
遮住了寒冷，却还是逃不了感冒，Q叮嘱g穿衣服我记
得，可谁开的药退了烧却医不好青春rs。也不是只有
架了j框>镜的徐志摩才^过再别康桥，那年夏天学
校体育课跑道c的沙粒如今早已蔓延出一座废墟，仿
佛又在E风的阳光下弥散书香，突然想起了下课铃声
带&的那份轻松心情，和校门口谁说要一起吃的草莓
味冰激凌。

如今夏日将尽，纷纷细雨也摇成了一把水晶木梳，
于是二月春风整装的柳条绽放着缠了风筝，线却)得
s远s高……桃花N遍枝头的风8也渐渐远去，总是
想：桃花其实是妩媚1婉约的完美结合，才吟出了去年
今日此门中，人面桃花相映N。记得桃的拉丁学名叫做
波斯桃，波斯正是现在的伊朗，而那(的核问题，能否
难住桃花庵(的桃花仙？战争1和平的小宇宙一朵朵
炸开，/人R下的驼铃还是云淡风轻的镶遍沙漠绿洲，
行B烈酒。

这是一个怎样的IJ？青灯照壁人初i，冷雨敲窗
被%温。月，终于落了下&，I，才到深的时7。T(又
是那个传说，传说，每一只蝴蝶，刚刚破茧而出的时7，
�会记起前世的爱情，千百次轮回，终E法忘记。一只
蝴蝶去)越沧海，\沦中带着灿烂，q眸中散着光芒。
蝴蝶如此，人亦如此。因此，有人说：人生，终究是需要
奋斗的。

踏过夕阳，依旧@S落寞，却早已不怕了天j得太
快…… （原药部 宋新蕾）

“遥远的”救世主
刚c大学那一年，迷c了一本畅销小说《遥远的救

世主》。看到最后，答案已清楚：在这个世界c是没有什
么救世主的，只有自己才是自己的救世主。可既然是自
己，为什么还遥远呢？在家靠o<，在外靠朋友，到s靠
x子。事实c，谁�靠不住，o<会s去，朋友会分别，孩
子会离开，L 也避不了生s!"的自然规#。在这个
$%追&什么的现实社会(，要想被救，首先要自救。要
想达到'分认d自我、及时把握机(、在困难中坚6、在
顺势中冷)的境界，是很不容*的，得]+，得,-，得
有勇气.战自我的/点，得回l一012的心。在这个
浮躁的、345流的时代，能做到6事以自己的“心”和

“力”去对待，坚6一份真我，真的还相当地遥远。
有这样一个小m事：7人在89下:雨，看;观世

音<=>着伞走过，这人说：“<=，?@一下众生A，带
我一程如何？”观世音<=说：“我在雨(，你在89下，
而9下E雨，你E须我@w。”这个人立刻B出89下，
站在雨中：“现在我也在雨中，该救我了A？”观世音<=
说：“你在雨中，我也在雨中，我不被C雨，是因为我有
伞，你被雨C是因为没有伞。所以不是我@自己，是伞@
我。你要想得@，D找伞去！”说完就走了。后&，这人又
(到了难事，E去F(求<=。走进F(发现观音<=
像前也有一个人在GH，那个人长得和观世音<=一模
一样，IJ不差。这个人很KL：“你真是观世音<=
吗？”那个人说：“我就是。”这个人又问：“那你为什么还
自己H自己？”观音<=笑道：“我也(到了难事，但我d
道，求人不如求己w！”

电S《M申N的救O》给我们展现了一个RPQR
却心向自由的高贵ST。UV的监W生X不但没有,Y
主人公高贵自由的ST，反而Z使他不断依靠自己的力
量[救RY\人的ST。他靠着自己的]^和坚6，不
断为RY的人_得更g的利益。举`畅a的bc、d听
音c的eG、f2d识的g利，�是他对自由的尊重，对
不公平的h争。19 年的时间，rs了他的外表，却更历
-了他的心S。19 年的时间，他用一把小i头为自己j
开一条通往外界的自由之路。当他k出lm的下水道，
在雨水中接2新生的eG时，他的自我[救获得了n
利。正像安o所说的，这个世界穿p一q高r的东z，它
就在我们的内心深处，他们E法达到，也接s不到，那就
是希望。失去希望的生X是t暗的，没有生气的，uv是
没有意义的。

是的，求人不如求自己。这就是《遥远的救世主》给
我们的启w。当别人把x主人公看作是“救世主”，D他
yz致富的时7，他"确表w：只有自己才是[救之道。
在人生路c，往往绊住我们前进步{的不是远处的高
~，而是脚底的一粒沙子。人生最大的|人就是自己，如
果有一天，我们学会了及时清}~底的沙子，那我们离
着登c高~也就不远了。打败�/的自己，站立起一个
不屈服的自我，那我们的自我[救之路也就不再遥远
了。 （企业文化部 王勤勤）

■管理探讨 ■思与悟

【承 诺】

草长莺)花芬芳，这是花草对春天的承诺；
杨柳成荫麦穗黄，这是绿树对夏天的承诺；
硕果累累丰收$，这是果实对秋天的承诺；
傲霜斗雪C自香，这是寒梅对冬天的承诺。

零落成泥e作尘，这是落花对泥土的承诺；
一片冰心在玉壶，这是d己对友情的承诺；
执子之手相携s，这是爱 对幸福的承诺；
我自5刀向天笑，这是壮士对r生的承诺。

承诺如同一`香茶，V涩清新，是游子远行l&时的天伦之f；
承诺如同一壶0酒，甘醇绵长，是m人z出阳关时的声?两行；
承诺如同一曲壮歌，雄迈激昂，是h年乘风破浪时的青春)扬；
承诺如同一卷诗词，婉约豪放，是灯火阑珊处的低吟，是金戈铁马声的高唱。

承诺是一言九鼎，不是食言而肥。
承诺是斟酌再三的誓言，不是信口开河的失言。
承诺是一种责任，也是一种检验，它体现了一个人的品行和能力。
承诺了别人，就要尽力做到。
孔子曾经说过：“人而E信，不d其可。”
言出必行的人往往RY�是两肋插刀的朋友。
因此不要把承诺当x戏，这样，别人才不会把你当x戏。

朋友，人X一世，草木一秋。
草木尚且如此，我们更应该信6自己的承诺。
记住，承诺了别人，就是承诺了自己。

装卸办 韩荣燕 仓储部 张奎峰
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■诗文段字
我国正逐步
淘汰和禁用
高毒农药

7 月 5 日，农业
部新闻办公室举行
新闻发布会，农业
部、工信部、环保
部、工商总局、质检
总局 5 部门联合发
布高毒农药禁限用
的公}。会c，重点
落实了《高毒农药
淘汰和禁用工作D
案》相关要求。据
悉，D案拟分步淘
汰和禁用现有高毒
农药，提出停止高
毒农药的新增登记
和生产许可，撤销
高毒农药在蔬菜、
水果、茶叶等作3
c的登记，2011 年
年底前禁用和淘汰
苯线磷等 10 种替
代产品较'足的农
药，对尚没有理想
替代产品或禁用后
对农业生产和社会
S响较大的杀扑磷
等 12 种高毒农药，
进一步加强科学论
证和S响评价，择
机启动禁用程序。

农药出口
命悬一线

对外出口不畅
和对内产能过剩导
致我国农药三大主
流品种的生产企业
均徘徊在亏损Y
缘。《“十二五”农药
工 业 发 展 专 项规
划》的出台E疑将
加快我国农药企业
的兼并重组。业内
人士认为，安全认
证的繁琐程序和高
额费用是中国农药
出口的主要掣肘，
建成大的农业生产
企业集团有助于突
破这个瓶颈、Z进
出口，并通过加强
技术和服务创新增
强国有品牌的国际
竞争力。同时，政府
部门应加强对农药
行业准入的监管。

二分厂 毛旭涛
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■人在旅途
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